

# uni parce que je veux savoir fundishe.

MAI.025

.004



## Réflexion sur le Mot d'Ordre au sein du Mouvement Kiro.

### Introduction

Chers membres du Kiro,

Comprendre le mot d'ordre implique de connaître son origine. Ce dernier trouve sa source dans le thème pastoral initié chaque année par le Pape, relayé par la pastorale, puis adapté au niveau national au sein du Kiro en tant que thème annuel.

### Définition et Importance du Mot d'Ordre

Par définition, le mot d'ordre est un slogan qui résume la vie d'un Kiro sur une période donnée, qu'elle soit journalière (comme lors d'une session ou d'un bivouac) ou mensuelle, dans notre cas.

### Pourquoi avoir un mot d'ordre ?

Comme expliqué précédemment, le mot d'ordre (M.O.) représente une réponse pratique à l'application du thème annuel, de la charte du Kiro et de la liturgie.

### Vivre le Mot d'Ordre

Vivre le mot d'ordre signifie d'abord comprendre son importance dans la vie d'un Kiro. Cela implique de le pratiquer au quotidien au travers des actions concrètes de charité, de patriotisme et de foi. La manière de le vivre au sein du Kiro se concrétise par des points d'action bien choisis, adaptés à chaque tranche d'âge et supervisés par le (la) dirigeant(e).

### Conclusion

En somme, le mot d'ordre ne doit pas être perçu seulement comme un slogan, mais comme un mode de vie que chaque membre du Kiro doit adopter au quotidien...

Dirigeant Alphonse YANO



MOT D'ORDRE | MAI.025

## Fils voici ta mère

jean 19 ;27

Chère Kiro après la résurrection du christ (temps pascal), place à présent à une de recommandation de Jésus-Christ sur la croix, rapportée par Jean, l'évangéliste « fils voici ta mère ». Jean 19 ; 27.

Par cette expression si profonde et pleine d'espoir, Jésus nous ramène à la tendresse maternelle, faisant ainsi appel à notre foi, espérance et croyance dans les moments heureux, mais surtout difficiles de notre vie et de celles de nos proches; car nous sommes sous la protection, la bienveillance et la bonté de Marie, notre mère.

« Fils », qualification donnée à Jean l'apôtre par le Christ Roi de l'univers, et aujourd'hui, par cette même qualification le Christ t'appelle, toi, Kiro: «fils» bref tout chrétien à accepter et demeurer enfant de Marie notre mère.

Ainsi, la sainte vierge marie pourra, en outre, être représentée par l'Église universelle: Église notre mère, envers laquelle nous devons respect, protection et obéissance, qui par notre foi reçue au travers le sacrement de baptême, nous devons être fières et ne pas avoir honte de présenter Marie comme notre mère ; elle qui a portée Jésus dans ses entrailles. Le mois de mai, mois dédié à la sainte vierge marie mère des Kiro ; c'est une occasion donnée à nous Kiro, de nous confier davantage à sa tendresse maternelle, par la prière du chapelet , instrument de dévotion religieuse, l'intermédiaire de marie et de son fils, des actions concrètes, en étant des artisans de paix, de joie et d'amour pour nos prochains.

Chers Kiro, par l'intermédiaire de Jésus, nous avons reçu un trésor inestimable : Marie, sa mère, qui est aussi notre mère aujourd'hui. En nous remémorant le premier miracle de notre Seigneur Jésus lors des noces de Cana, orchestré à la demande de sa mère (Jean 2:1-2), nous devons être convaincus que nos prières seront entendues par son Fils.

**Dirigeant Alphonse YANO**

**Responsable sectoriel KIRO I'shi, des programmes et matières  
Chef décanal Belair**

## A LA RECHERCHE D'UN THEME POUR LE MOIS PROCHAIN

Et si tu devrais intervenir dans le prochain Journal que diras-tu aux jeunes chrétiens qui nous lisent ?

# QUI SOMMES NOUS ?

Unifundishe, parce que plus que tout au monde je veux savoir, je veux apprendre et apprendre de notre seigneur Jésus, c'est lui le maître qui se trouve au cœur de Unifundishe. Dans le but de toujours entretenir notre flamme pour le christ notre Roi, toujours plus vive, Unifundishe est le bulletin du mois qu'il vous faut pour tonifier votre service pour le christ. Unifundishe...Parce que je veux savoir.

POUR NOUS CONTACTEZ | SI VOUS AVEZ A RACONTER

Honorembila10@gmail.com | +243 99 19 59 044 |

+243 998 205 516 | Eliaskasama@gmail.com

## L'héritage du Pape François Lumen fidei...



Rvd Père Levi SHIMIRA  
Salésien de Don Bosco

Pendant que nos yeux et nos cœurs sont tournés vers Rome, depuis la mort du Pape François le 21 avril passé, nous avons jugé utile de plonger nos lecteurs dans le grand héritage littéraire et spirituel du Pontificat du Pape François. Comme d'aucun n'ignore, le Pape François avait sa manière propre à lui de présenter la Doctrine. Dans les numéros qui vont suivre de Unifundishe, nous allons donner une brève présentation de ses encycliques, lettres apostoliques, exhortations, homélies, etc. Pour ce premier numéro, nous vous présentons sa toute première lettre encyclique « **Lumen Fidei** » sur la Foi.

Donnée à Rome, près de Saint-Pierre, en date du 29 juin 2013, en la Solennité des Apôtres Pierre et Paul, cette lettre a été initiée par son prédécesseur, **Benoit XVI**. A la démission de ce dernier, François s'est résolu d'achever le travail que son prédécesseur lui avait laissé sur table. Cette lettre s'inscrit dans l'année de la foi, raison pour laquelle elle traite de la foi qui est l'une de trois vertus théologales. L'on se rappellera que le Pape Benoit XVI avait proclamé l'année **2012-2013 comme étant une « année de la foi »**.

**Lumen Fidei** – Lumière de la foi est l'expression par laquelle la tradition de l'Église a désigné le grand don qu'a apporté Jésus. Il se présente Lui-même comme la lumière qui est venue dans le monde pour que quiconque qui croirait en Lui ne puisse demeurer dans les ténèbres. Devant les doutes de Marthe sur la mort de son frère Lazare, Jésus affirme : « *Ne t'ai-je pas dit que si tu crois, tu verras la gloire de Dieu* » (Jn 11, 40). Pour dire que celui qui croit, voit ; il voit avec une lumière qui illumine tout le parcours de sa route, parce que cette lumière vient du Christ ressuscité. **Dans notre monde actuel, pouvons-nous encore parler du Christ comme étant notre Lumière ou cela n'est qu'une illusion ?** Il nous faut redécouvrir cette Lumière puisque lorsque la flamme de la Lumière du Christ s'éteint, toutes les autres lumières finissent par perdre leur vigueur. Le Pape rappelle que **la foi ne peut habiter dans l'obscurité puisqu'elle est une lumière pour nos ténèbres**. Il présente Abraham comme notre Père dans la foi. Abraham avait une grande foi parce qu'il savait se mettre à l'écoute de Dieu et Lui faire confiance. Et sa foi devient comme une réponse à Dieu. Cette foi d'Abraham sera aussi celle d'Israël, le peuple choisi ; mais aussi devra être la nôtre aujourd'hui. Nous sommes aussi ce peuple choisi de Dieu, bien que de fois, nous sommes tentés de tomber dans l'idolâtrie, un peu comme le peuple d'Israël. Un croyant ne doit pas tomber dans ce danger puisque « l'idolâtrie n'offre pas un chemin, mais une multiplicité de sentiers, qui ne conduisent pas à un but certain et qui prennent plutôt l'aspect d'un labyrinthe ». La foi apparaît donc comme un don gratuit de Dieu qui demande l'humilité et le courage d'avoir confiance et de faire confiance, afin de voir le chemin lumineux de la rencontre entre Dieu et l'homme. La foi dans le Christ nous sauve parce que c'est en Lui que la vie s'ouvre radicalement à un Amour qui nous précède et nous transforme de l'intérieur, qui agit en nous et avec nous. La foi se vit dans la vérité. Dans une culture comme la nôtre où n'est vrai que ce qui est vérifié par la science, la foi reste une réponse à toutes nos questions. Ce qui nous ouvre à un dialogue entre la foi et la raison. Et ce n'est qu'en Église que cette dimension peut être développée et vécue dans sa totalité. Le Pape rappelle **qu'il est impossible de croire seul puisque la foi n'est pas une option individuelle mais communautaire ou ecclésiale**. Ainsi, « *celui qui reçoit la foi découvre que les espaces de son "moi" s'élargissent, et que de nouvelles relations qui enrichissent sa vie sont générées en lui* ». La foi est une, parce qu'elle est partagée par toute l'Église, qui est un seul corps et un seul Esprit. Mais bien qu'étant ecclésiale, la foi est aussi familiale puisqu'elle s'apprend en famille. C'est pourquoi, il est important que les parents cultivent en famille des pratiques communes de foi et qu'ils accompagnent la maturation de la foi de leurs enfants.

**Quand la foi diminue, il y a le risque que même les fondements de l'existence s'amoindrissent.** La foi éclaire la vie en société. « Elle possède une lumière créative pour chaque mouvement nouveau de l'histoire, parce qu'elle situe tous les événements en rapport avec l'origine et le destin de toute chose dans le Père qui nous aime ». La foi apparaît aussi comme une consolation dans la souffrance. Ainsi, à l'heure de l'épreuve, la foi nous éclaire. Le chrétien sait que la souffrance ne peut être éliminée mais qu'elle peut recevoir un sens, devenir un acte d'amour, de confiance entre les mains de Dieu qui ne nous abandonne pas. La foi n'est donc pas cette lumière qui dissiperait toutes les ténèbres, mais elle reste la lampe qui guide nos pas dans la nuit, et cela suffit pour le chemin. Et sur ce chemin, nous ne sommes pas seul. **Marie, la Mère du Christ, l'icône parfaite de la foi, nous accompagne comme Elle a accompagné son Fils Jésus jusqu'à la Croix.**

## **“MARIE, NOTRE MÈRE DU SILENCE ...**



**Kabila Glody**

*Lecteur à la chapelle  
saint Dominique Savio  
(maison des jeunes)*

En effet, il convient de dire que, chaque être humain a droit à quelque chose. Sous d'autres cieux, par exemple en Droit l'on nous dira que chaque citoyen a droit à la vie, à la santé, à l'éducation, à la liberté ainsi de suite... Tout compte fait, ces éléments doivent effectivement se faire ressentir, se faire écouter et doivent s'étendre également. Non loin de là, il arrive très souvent que l'homme rappelle à qui de droit ces quelques factures ci-haut. Quoi de plus judicieux et normal ! Manifestement, Marie qui reçoit des interventions divines ; des promesses lui sont faites de la part de Dieu. La conception de son merveilleux enfant confond et fait taire toute crème humaine. **Aucune science, même patentée fût-ce-t-elle, ne saurait donnée une explication bien établie. Qui peut comprendre le mystère de Dieu si cela ne lui est pas révélé par Dieu lui-même.** Le psalmiste d'ailleurs dit: « *Ta science est pour moi un mystère, ce sont des hauteurs que je n'atteins pas.* »

Puisqu'on y est, Marie conçoit le Christ dans le silence le plus humble qui soit. Aucune publicité lancée, aucun mérite ne prévaut-elle. Pourtant, rien ne lui empêche de se réclamer aux yeux du peuple de son époque comme la plus digne des femmes. Remplissant toutes les vertus humaines si tenté...

Cependant, **elle choisit le silence** contre toute attente. Elle se refuse de toute attention portée sur elle et de tout éclat.

En fait, de Marie, nous apprenons que la vraie richesse se cache dans la discréetion la plus totale ou le silence le plus fort et le plus humble.

Par ailleurs, aujourd'hui, 98% de nos problèmes proviennent du fait que nous ne savons pas nous taire. Toute notre vie, la vie privée en l'occurrence est devenue obligatoirement publique. Il faut tout afficher aux yeux du monde ce que nous sommes, ce dont nous sommes capables.

Non loin de là, nous sommes tellement assoiffés de la validation, entendons par là : L'attention portée sur nous, les honneurs prononcés à notre endroit, les éclats pour être précis.

Force est de constater avec un sang d'encre que ce phénomène s'est amplement étendu dans la manière de vivre notre Foi. Il arrive même qu'après qu'on a rempli une tâche quelconque, l'on cherche à tout prix recevoir des félicitations. Des divers serviteurs qui sont sérieusement et sans trêve à l'affût des prestiges ( visibilités ). Dans notre Église, à titre d'illustration, un lecteur qui sert ou aligné pour une Messe à l'affût des éloges pour le service qui va rendre. Il est à la conquête des félicitations et des divers éloges aux yeux de l'assemblée. Même cas que ce soit pour un choriste, un acolyte, un protocole, ainsi de suite... **La soif de la validation qui est à son apogée dans notre vécu aujourd'hui, malencontreusement !**

En somme, pendant ce Mois Marial, méditons méticuleusement la vie de notre Mère, la Sainte Vierge Marie. **De sa vie, puissions-nous découvrir le bonheur que regorge le silence par le Chapelet régulier.** Et que par sa puissante intercession, nous sachions vivre en Homme silencieux et discret. Se retirant fortement de toutes les intentions d'apparaître, de validation et des honneurs. Que notre but soit celui de remplir silencieusement notre mission de serviteur.

**Sainte Vierge Marie, priez pour nous aujourd'hui et à l'heure de notre retour au Père, Amen !**

# **Prière du Pape Leon XIV**

*Seigneur accorde à ton serviteur de disparaître pour que tu demeures, de se faire petit pour que tu sois glorifié, se dépenser jusqu'au bout pour ton église. Daigne-le combler de cette grâce.*

## Marie hors la Bible



## Marie dans la Bible



## Le 267e Successeur de Pierre... Le missionnaire devenu Pape.

Le cardinal Robert Francis Prevost est né à Chicago. Il a passé de nombreuses années comme missionnaire au Pérou avant d'être élu à la tête des Augustiniens pour deux mandats consécutifs.

Il passe son enfance et son adolescence dans sa famille et étudie d'abord au Petit Séminaire des Pères Augustins, puis à l'Université Villanova, en Pennsylvanie, où il obtient en 1977 un diplôme en mathématiques et étudie la philosophie. Le 1er septembre de la même année, il est entré au noviciat de l'Ordre de Saint-Augustin (OSA) à Saint-Louis, dans la province de Notre-Dame du Bon Conseil de Chicago. Il a fait sa première promesse le 2 septembre 1978 et ses vœux solennels le 29 août 1981.

Il a fait ses études à la Catholic Theological Union de Chicago, où il a obtenu un diplôme en théologie. À l'âge de 27 ans, il a été envoyé par ses supérieurs à Rome pour étudier le droit canonique à l'Université pontificale Saint-Thomas d'Aquin (Angelicum). Dans l'Urbe, il a été ordonné prêtre le 19 juin 1982 au Collège des Augustins de Santa Monica par Mgr Jean Jadot, pro-président du Conseil pontifical pour les non-chrétiens, aujourd'hui dicastère pour le Dialogue interreligieux.

Le 30 janvier 2023, le Pape le convoque à Rome en tant que préfet du Dicastère pour les évêques et président de la Commission pontificale pour l'Amérique latine, le promouvant archevêque. Au Consistoire du 30 septembre de la même année, il le crée cardinal, en lui attribuant le diaconat de Santa Monica. Il en prend possession le 28 janvier 2024 et, à la tête du dicastère, participe aux derniers voyages apostoliques du Pape François et aux deux sessions de la XVIIe Assemblée générale ordinaire du Synode des évêques sur la synodalité, tenues à Rome du 4 au 29 octobre 2023 et du 2 au 27 octobre 2024. Il apporte son expérience des assemblées synodales déjà acquise auparavant en tant que prieur des Augustiniens et représentant de l'Union des Supérieurs Généraux (UGS).



### Pape Léon XIV

267e Pape

## Le mot de ma vie... l' Humilité

L'humilité est la pierre angulaire sur laquelle toutes les autres vertus sont bâties. L'humilité est une attitude de vérité à l'égard de Dieu, des autres et de soi-même, elle s'oppose à l'orgueil, à la suffisance, à l'arrogance. En nous appuyant sur la grâce de Dieu (1 Pierre 5,5).

**Pour Saint Augustin l'humilité n'est pas qu'une vertu c'est La Vertu. Sois trois choses : D'abord humble, ensuite humble et enfin humble.**